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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 

BLOQUES DE PARIDAD 

ACATAREMOS LA LEY ELECTORAL: PAN 
Por Javier Hernández 
La dirigente estatal del PAN en Querétaro, Leonor Mejía, ha reafirmado el compromiso de su partido con el 
cumplimiento de la ley electoral y la promoción de la equidad de género en la política, al respecto, destacó la 
histórica dedicación del PAN en la búsqueda de la igualdad de género en todos los niveles de la política. El 
anuncio se da en el contexto de la aprobación de los bloques de competitividad por parte de las comisiones 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). Los bloques de competitividad son determinados 
en función de los resultados electorales obtenidos en los comicios de 2021. Cada bloque debe incluir al 
menos un 50 por ciento de candidatas mujeres, según lo establecido por la legislación vigente. “Nosotros 
acataremos lo que marca la ley electoral del estado de Querétaro, respetando las posiciones que están 
destinadas para ser ocupadas por mujeres. Si algo ha caracterizado a Acción Nacional es que siempre ha sido 
pionero en buscar la equidad de género en la política en toda su historia”, afirmó Mejía Barraza. La dirigente 
del PAN subrayó la importancia de asegurar que las mujeres tengan oportunidades de participar en todos los 
niveles de competencia política, incluyendo los espacios considerados como más rentables electoralmente. 
“En términos del artículo 166b de la ley electoral, no podemos postular solamente a mujeres en los 
municipios o distritos de menor competitividad. Esto se hace con la finalidad de que vayan también las 
mujeres en los espacios rentables y que tengan la oportunidad de ganar”, explicó Mejía Barraza. La 
declaración de la dirigente del PAN se produce en un momento en que la equidad de género en la política y la 
representación de las mujeres en los cargos de toma de decisiones sigue siendo un tema crucial en la agenda 
política. El compromiso del PAN en Querétaro con la implementación de estas medidas resalta la 
importancia de avanzar hacia una participación política más inclusiva y diversa en el estado. (N 4) 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/08/24/acataremos-la-ley-electoralpan/ 

BLOQUES DE COMPETITIVIDAD SON UNA “CAMISA DE FUERZA”: PRI 
Por Javier Hernández 
Abigail Arredondo, dirigente estatal del PRI, afirmó, en torno a los bloques de competitividad aprobados por 
el IEEQ, la importancia de la participación de las mujeres en los procesos políticos, pero también subrayó la 
necesidad de un enfoque más balanceado. “Pues nada, cambió. La verdad es que este es un ejercicio que 
esperamos los partidos, pero que al final ya lo teníamos. Ya habíamos trabajado desde hace mucho tiempo 
pasando el proceso en base a las votaciones que obtuvimos en los municipios. Ya habíamos trabajado los 
diferentes escenarios para así poderlos socializar y los estuvimos socializando a tiempo”. Respecto al bloque 
de población y su relación con la representación femenina en los municipios más grandes y económicamente 
relevantes, Arredondo Ramos expresó que no ven que haya un bloque de población para que se garantice 
que en los municipios más poblados e importantes económicamente hablando y de crecimiento realmente se 
postularan mujeres. “Yo soy una gran convencida del apoyo que se tiene que dar a las mujeres que participen 
de todo lo que se tiene que generar para que se cuente como un piso verdaderamente parejo, pero también 
creo que muchas veces los bloques y generar una como camisa de fuerza tampoco garantizas que queden los 
perfiles que deben de quedar.” La dirigente del PRI en Querétaro hizo hincapié en la importancia de 
encontrar un equilibrio entre la promoción de la participación femenina y la necesidad de asegurar que los 
candidatos y candidatas elegidos sean los más idóneos. “Creo que siempre la ley es perfectible y en este caso, 
en el caso de los bloques, por supuesto que podemos tener un modelo mejor para los siguientes procesos”. 
Por ello, reiteró la necesidad de equilibrar la representación de género en los procesos electorales con la 
elección de candidatos y candidatas que puedan aportar de manera efectiva al desarrollo de los municipios. 
La dirigente del PRI destacó la importancia de seguir evolucionando los procesos y mecanismos para lograr 
una representación más equitativa en los niveles de gobierno. (N 4) 
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https://noticiasdequeretaro.com.mx/2023/08/24/bloques-de-competitividad-son-una-camisa-de-fuerza-
pri/ 
 
BLOQUES ELECTORALES NO GENERAN PARIDAD 
Por Karen Munguía 
Los bloques de competitividad presentados por el IEEQ no garantizan que exista paridad en Querétaro, 
consideró Josefina Meza, presidenta nacional de la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en 
Todo, quien advirtió que una vez que se definan las candidaturas para mujeres podrían presentarse 
impugnaciones. La activista subrayó que la propuesta considerada en la ley electoral de la entidad se queda 
corta, comparada con las propuestas de las organizaciones como las de la red, quién aportó seis criterios de 
oportunidad paritaria incluidos los bloques poblacionales y el análisis de participación de las mujeres como 
titulares de los ayuntamientos. “No ha permitido que acariciemos la igualdad sustantiva analizando 
justamente estos bloques (sic), con este puro criterio nos quedan a deber. Nos estamos reuniendo con las 
mujeres de los distintos partidos políticos en privado, porque tienen pánico a las represalias y a los castigos 
que pueden ejercer los señores de los partidos”, indicó. Mesa Espinoza comentó que ha habido reuniones con 
mujeres militantes de todos los partidos políticos para plantear las acciones que tomarán una vez que el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) apruebe los bloques de competitividad y los 
lineamientos que regirán el proceso electoral 2023 – 2024, principalmente en materia de paridad. 
Puntualizó que es lamentable que tribunales electorales se vean en la necesidad de enmendar la plana del 
Poder Legislativo en Querétaro al no garantizar la participación de las mujeres, como ocurrió con la ley 
electoral, la cual se dictaminó en el marco de una sentencia del tribunal electoral estatal. (DQ 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
ENCABEZA LUIS NAVA LA INTENCIÓN DEL VOTO PARA EL SENADO: MASSIVE CALLER 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabeza la lista de preferencia al senado por un posible 
frente común entre el PAN, el PRI y el PRD, con el 38.7% de los electores, según los resultados de la encuesta 
de Massive Caller sobre la intención del voto para el 2024 en el estado. (La Lupa)  
 
REITERA SOSA DESEO DE SER SENADOR; QUE SERVIRÁ DONDE EL PAN LE DIGA 
Roberto Sosa sigue apuntando hacia el senado, es una meta que mantiene, y aunque sabe que es una decisión 
que pasa por su partido, quiere ser senador; como posible sucesor a la alcaldía de Corregidora destacó a una 
nueva generación encabezada por Chepe Guerrero, Rafael Montoya y Erika Diaz, con quien dijo estaría 
Corregidora en buenas manos. (PA 6) 
 
APUESTA MARCIA POR REELECCIÓN DE CABRERA 
De cara al proceso electoral de 2024, es necesario unir los esfuerzos en el PAN para garantizar la reelección 
de Roberto Cabrera a la alcaldía de San Juan del Río y con ello dar continuidad a los proyectos que se han 
emprendido en la actual administración, señaló la diputada federal por el II distrito, Marcia 
Solórzano. (ESSJR 3) 
 
RECONOCE LUIS NAVA POSTURA DE CREEL TRAS RENUNCIAR A LA CANDIDATURA  
Lo que necesita México es pensar bien en el bien común, por encima de los intereses personales. La decisión 
de Santiago Creel de renunciar a su aspiración a la candidatura del Frente Amplio es de responsabilidad e 
importante, así lo dijo Luis Nava, presidente municipal de Querétaro. (Fórmula Noticias) 
 
PRI 
 
SUFRE MÉXICO ETAPA MÁS OSCURA: BURGOS 
Al advertir el desgaste del gobierno federal por incumplir el principal compromiso del estado, dar seguridad 
a los mexicanos, el exgobernador Enrique Burgos dijo que esta etapa quedará grabada como una de las más 
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oscuras de la historia por el alto número de homicidios y consideró que la única vía para enfrentar a Morena 
es el frente de los partidos de oposición, en un proceso electoral difícil y complejo. (PA 1 y 3) ENTREVISTA 
COMPLETA EN: https://plazadearmas.com.mx/sufre-mexico-etapa-mas-oscura-burgos/   
 
MORENA 
 
NO SE ACEPTA EL “ZIGZAGUEO” EN MORENA: RUFINA BENÍTEZ 
Rufina Benítez, dirigente estatal de Morena, informó sobre la reciente expulsión de dos miembros del 
partido, Juan Olvera “El Gavilán” y su hija Jazmín Olvera, quienes presuntamente habrían estado 
involucrados en actividades de promoción política para otro partido, lo cual generó denuncias interpuestas 
por militantes del propio partido, que el mensaje es claro, no se puede hacer militancia por Morena y 
después “quitarse el chaleco guinda” para hacer promoción por otro partido, aseveró Benítez Estrada. (N 4) 
 
IMPUGNARÁ “EL GAVILÁN” EXPULSIÓN DE MORENA  
uan Gabriel Olvera Gutiérrez, “El Gavilán”, anunció que va a impugnar la resolución de la Comisión Nacional 
de Honestidad y Justicia del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en la cual fue expulsa 
de dicha organización política. Según el dictamen emitido por el organismo intrapartidista, a “El Gavilán” y 
su hija Jazmín Lucero Olvera Ramírez se les encontró culpables de haber participado en actividades políticas 
con el priista Mario Calzada, mismas que difundieron a través de sus redes sociales. (DQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: EN EL TRANSPORTE “VA PRIMERO EL USUARIO 
Serán 400 unidades para el nuevo esquema, confirma Kuri en planta Busscar de Colombia. (DQ principal) 
 
N: REINGENIERÍA DE TRANSPORTE 
Supervisa MKG ensamble de los nuevos camiones del transporte público. (N principal) 
 
AM: PROYECTAN AUMENTO DE 18% EN EXPORTACIONES   

El titular de la SEDESU informó que Querétaro cerrará el año con 20 mil mdd en envíos de mercancías, 3 mil 

mdd más que en 2022.  (AM principal) 

 
EUQ: EN OCHO MESES, PROYECTO DE FACTIBILIDAD SOBRE TREN  
Se determinará si se puede utilizar la vía de carga para pasajeros el número de estaciones e infraestructura 
adicional, informa ferroviaria CPKC. (EUQ principal) 
 
CQRO: VERIFICA KURI ENSAMBLE DE NUEVAS UNIDADES DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
El gobernador del estado recalcó que la incorporación de la flotilla de camiones a Qrobús forma parte de la 
nueva estrategia para dignificar el transporte, la cual busca ofrecer un servicio óptimo y más eficiente. 
(CQRO principal) 
 
PA: SUFRE MÉXICO ETAPA MÁS OSCURA: BURGOS  
Incumple Estado Mexicano su principal compromiso, afirma el ex gobernador de Querétaro.   (PA principal) 
 
P: INCREMENTA 9.5% EL VOLUMEN DE CARGA DEL AIQ EN EL 2023 
Capacidad. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable el aeropuerto de Querétaro 
moverá alrededor de 80 mil toneladas que lo colocan entre los tres principales a nivel nacional. (P principal) 
 
 
 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/sufre-mexico-etapa-mas-oscura-burgos/
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PODER EJECUTIVO 
 
GOBERNADOR SUPERVISA ENSAMBLE DE NUEVOS CAMIONES DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Los usuarios son el centro de atención del nuevo modelo de reingeniería del transporte público 
metropolitano, afirmó el gobernador Mauricio Kuri en su visita a las instalaciones de la planta del Grupo 
Busscar, ubicada en Pereira, Colombia, donde supervisó el estatus del ensamble de las 400 nuevas unidades 
del transporte. (N 2, AM 4, DQ 4) 
 
DEPORTISTAS SON RECONOCIDOS 
Emotiva mañana vivieron los jóvenes deportistas queretanos al ser reconocidos por el gobernador Mauricio 
Kuri y la directora del Deporte Iridia Salazar, por su destacada participación en los Juegos Nacionales 
CONADE 2023. Los queretanos pusieron muy en alto el nombre del estado al ser la segunda delegación con 
mayor número de condecoraciones en la historia de la competencia, echándose a la bolsa 230 medallas en 26 
disciplinas. (DQ 21) 
 
HABRÁ CIERRE DE CARRILES LATERALES EN AVENIDA 5 DE FEBRERO 
Como parte de las obras que se llevan a cabo en avenida 5 de Febrero, la SDUOP anunció cierres en carriles 
laterales de dicha vialidad. El cierre vial comenzó desde este martes 22 de agosto a la altura de la colonia 
Obrera con dirección hacia Plaza de Toros hasta conectar con Empresalia. (Círculo Noticias) 
 
‘GOBIERNO ACOMPAÑA A MADRES BUSCADORAS’ 
Los colectivos de madres y padres buscadores, quienes realizan jornada de búsqueda en Querétaro desde la 
semana pasada, han recibido el apoyo institucional del Poder Ejecutivo y se les ha acompañado con 
operativos de seguridad y asesoría en derechos humanos. Señaló Guadalupe Murguía, secretaria de 
Gobierno, quien mencionó que ha habido apoyos con recursos económicos, logística y en gestiones con 
dependencias para facilitar la búsqueda en espacios como hospitales públicos y centros de rehabilitación. 
(AM 14) 
 
DEBE SER LA FGE LA QUE DEBE RESPONDER A LOS HECHOS QUE DENUNCIAN LAS MUJERES 
BUSCADORAS DE PERSONAS DESAPARECIDAS 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, declaró que debe ser la FGE la que debe responder a los hechos que 
denuncian las mujeres buscadoras de personas desaparecidas respecto a supuestas agresiones cometidas en 
su contra cuando se encontraban afuera de las instalaciones de esta instancia, ya que fue la misma fiscalía la 
que realizó el operativo en ese lugar. (DQ 8, EUQ 3) 
 
MI RESPALDO TOTAL A LA FISCALÍA: FERNANDO MACÍAS 
El presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara de Diputados, Felipe Macías, señaló que la FGE tiene su 
respaldo; lo anterior después de que se le cuestionara sobre las agresiones que sufrieron brigadistas de 
personas desaparecidas afuera de las instalaciones de la fiscalía. (AM 14, EUQ 3) 
 
CONDENA ONU LA AGRESIÓN 
El Alto Comisionado de la ONU expresó su preocupación por las agresiones hacia Madres Buscadoras por 
parte del personal de la FGE, la noche del 21 de agosto en las inmediaciones de dicha dependencia. Esto 
luego de que integrantes de la Búsqueda Nacional en Vida se instalarán a las afueras de la Fiscalía, en 
exigencia de que se les permita ingresar al Semefo y el Cereso para proseguir con la búsqueda de personas 
desaparecidas. (DQ 8) 
 
LUCERO Y EL MARIACHI GAMA 1000 DARÁN CONCIERTO POR EL GRITO DE INDEPENDENCIA 
El gobierno del estado invitó a los queretanos a disfrutar las festividades patrias del 15 de septiembre en 
familia, en orden y armonía, durante tres eventos con los que se celebrará el 213 aniversario del Grito de 
Independencia en México. La conmemoración iniciará alrededor de las 23:10 horas, donde el gobernador 
Mauricio Kuri, encabezará el acto oficial del Grito de Independencia desde el balcón principal de Palacio de 
Gobierno, ahí se presentará un espectáculo de fuegos artificiales y música mexicana. (AM 2, DQ 5)   
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PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBA CONGRESO 118 INICIATIVAS: JUÁREZ 
Hoy, a las 11:00 horas se presentará el Segundo Informe de actividades del Poder Legislativo local en el 
Teatro de la República, declarado recinto oficial para este acto. La presidenta de la Mesa Directiva, la priista 
Graciela Juárez será quien dé lectura a este informe. (EUQ 2) 
 
REFORZARÁN SANCIONES POR ABUSOS 
Mariela Morán, diputada local, dio a conocer que alista una iniciativa para sancionar penalmente el contacto 
bucogenital a menores y no descartó la posibilidad de que el hostigamiento y acoso sexual cometido por 
servidores públicos sean faltas graves. Adelantó que se ha trabajado con la asociación Corazones Mágicos, la 
cual trabaja con menores de edad que han sido víctimas de abuso sexual, y enfatizó que se han analizado 
legislaciones que han sido exitosas en otros estados y países. (DQ 6) 
  

MUNICIPIOS 
 
BUSCA NAVA MEJORAR TRANSPORTE EN SRJ 
El presidente municipal Luis Nava, informó que buscarán un acercamiento con la AMEQ, para evaluar más 
alternativas de transporte para la delegación Santa Rosa Jauregui. “Vamos a buscar a la AMEQ, les llevaremos 
esta inquietud, y veremos cómo conjuntamente pudiéramos sumar esfuerzos sabiendo que tendrán que ser 
tal vez medidas transitorias, y ver de qué manera pudiéramos atender esas inquietudes”, mencionó. (DQ 7) 
 
ALISTA NAVA SU INFORME DE GOBIERNO 
Será en la sesión de Cabildo del 24 de septiembre cuando el alcalde capitalino Luis Nava, entregue su 
informe de gobierno a los integrantes del Ayuntamiento. “Nosotros llevaremos a cabo la Sesión de Cabildo el 
24 de septiembre en la que vamos a comunicar a las y los compañeros del Ayuntamiento el informe de 
actividades”. (Inqro) 
 
SUMAN 22 QUEJAS CONTRA FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE QUERÉTARO 
El Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro recibió 22 quejas ciudadanas por el actuar de 
servidores públicos, durante el periodo enero – junio del 2023. El encargado Javier Rodríguez precisó que las 
quejas son en su mayoría relacionadas con el trabajo que realizan los inspectores, además de juzgados 
cívicos por el actuar en detenciones, y finalmente las funciones de colaboradores en general. (DQ 7, AM 4) 
 
INVESTIGA ÓRGANO INTERNO QUEJAS DE HOSTIGAMIENTO LABORAL 
El Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro ha iniciado cinco expedientes este año por 
denuncias de hostigamiento laboral al interior del Ayuntamiento; informó Javier Rodríguez, titular del 
organismo. (N 3, DQ 7) 
 
ECONOMÍA, ACTIVISMO Y DEMOCRACIA: TEMAS FUNDAMENTALES DEL HAY FESTIVAL QUERÉTARO 
2023 
Colectivos de madres rastreadoras, que estarán compartiendo escenario con la periodista mexicana Daniela 
Rea y la fotógrafa Zahara Gómez, todas ellas vinculadas en el libro Recetario para la memoria, una 
publicación que reúne numerosas recetas de cocina realizadas por las rastreadoras, en memoria y esperanza 
de sus familiares desaparecidos. (sic) Esta conversación será el viernes 8 de septiembre a las 5 de la tarde en 
la Cineteca Rosalío Solano – Escenario Gales / Llwyfan Cymru, moderada por la periodista mexicana Isabel 
Posadas. (AM 9, EUQ 10) 
 
EVALÚA ROBERTO SOSA PROYECTOS SOCIALES  
El edil de Corregidora recibió a funcionarios de la Secretaría de Desarrollo Social para trabajar en conjunto 
en temas sociales. (AM 14) 
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REPLICARÁN ESTRATEGIA DE LA CONTRALORÍA ESTATAL 
San Juan del Río tiene la aspiración de lograr una homologación de protocolos a nivel de Contraloría a través 
de su Órgano Interno de Control, esto lo aseguró el alcalde Roberto Cabrera, quien reconoció siguen 
enfrentando muchos pendientes que resolver para alcanzar el nivel que ha conseguido el Poder Ejecutivo de 
Querétaro. (ESSJR 1 y 2) 
 
ANUNCIAN PARQUE Y GIMNASIO AL AIRE LIBRE 
Con la finalidad de ampliar las condiciones para la recreación en la comunidad de la soledad en el municipio 
de Amealco de Bonfil, el presidente municipal, René Mejía, anunció la segunda etapa de la construcción del 
parque y gimnasio al aire libre en esta demarcación. (ESSJR 7) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
COPARMEX AUGURA MEJORAS EN SALARIO MÍNIMO PARA EL 2026 
La COPARMEX ya está contemplando las acciones para alcanzar nuevos y mejores incrementos al salario 
mínimo de los trabajadores, los cuales están proyectados a concretarse en el 2026, aseveró su presidente en 
Querétaro, Jorge Camacho. (Fórmula Noticias) 
 
INICIA CAMINO HACIA LA VICEPRESIDENCIA DE LA FECAPEQ  
El arquitecto Eduardo León aspira a la vicepresidencia de la FECAPEQ con miras a continuar con el 
crecimiento de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro en el 
periodo 2023-2025, además de que, al asumir la vicepresidencia, automáticamente sería el presidente en el 
periodo 2025-2027. (PA 6) 
 
ESTUDIO DE FACTIBILIDAD DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO ESTARÍA LISTO EN OCHO MESES, 
RECONOCE KANSAS CITY 
El presidente de Canadian Pacific Kansas City, Óscar del Cueto, reconoció que el estudio para el tren México-
Querétaro podría tardar hasta ocho meses. Aclaró que el éste estaría listo al finalizar la presente 
administración federal, con el objetivo de dejar un portafolio de proyectos, incluido el tren México-
Querétaro. (N 2, DQ 4) 
 
UNEN SUS APOYOS A MIGRANTES 
El Centro de Apoyo Marista al Migrante firmó un convenio de colaboración con la DDHQ a fin de promover y 
proteger los derechos humanos de las personas migrantes, refugiadas y sujetas a protección internacional. 
(DQ 10, N 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q / DESLINDE 
Por Adán Olvera 
La FGE, como un ente autónomo dedicado exclusivamente a la procuración de justicia y persecución de los 
delitos, ha seguido al pie de la letra su objetivo primordial que es el antes mencionado. Por tal motivo sus 
motivaciones no son de corte político, pero algunas de sus decisiones pueden incidir precisamente en los 
tiempos electorales, y algo que puede ser de materia político-electoral, es el desalojo del plantón-bloqueo de 
la organización de las madres buscadoras; esta organización de búsqueda en vida que tiene varios días en 
Querétaro y, que así lo había anunciado, obtuvo con el desalojo un motivo importante para incidir 
políticamente, y no directamente ellas, sino organismos como la UAQ que, evidentemente por su 
universalidad, está al pendiente de todas estas situaciones. La disposición por parte del Gobierno del Estado 
de atender a las madres buscadoras siempre estuvo presente con la operación final de Guadalupe Murguía, 
secretaria de Gobierno, la Comisión Local de Búsqueda participó en este diálogo y acercamiento, pero ante 
las peticiones que directamente iban a la FGE, ahí no le corresponde a la Secretaría de Gobierno, los actos 
que desde ahí se ordenan. Esto ya trajo consigo el pronunciamiento del alto Comisionado de Naciones 
Unidas para los Derechos Humanos en México, que ya expresaron la preocupación sobre la disolución de una 
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manifestación por repercusiones, incluso, en libertad expresión y han solicitado el diálogo y la colaboración 
con las familias de los desaparecidos, y ahora nuevamente tendrá que entrar la operación de la Secretaría de 
Gobierno en el Estado, es decir, Lupita Murguía tiene trabajo que atender, además de las aspiraciones que 
pueda tener en este momento. Ante la divulgación de las encuestas, Lupita Murguía se tendrá que 
multiplicar, porque las acciones de otro grupo político tendrán que atenderlas y solucionarlas. De rebote. 
Hoy rinde informe la Legislatura y ante los tiempos adelantados, algunos diputados con esto se despiden 
para emprender otros asuntos electorales. (DQ, ESSJ) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Sombra. La dirigente estatal del PAN, Leonor Mejía, inventó una presidencia “B” y encargó el mando. Así es 
como Iris Alafita Zapor cobra como Directora Administrativa del Colegio de Bachilleres, pero trabaja en el 
Comité Estatal del PAN para “cuidar el rancho” sin que pida licencia por maternidad la lideresa estatal. 
Eficiencia. Dos preguntas sobre la dirigencia “alterna” del PAN: ¿para qué eligió el partido un secretario 
general, en este caso Claudio Sinecio? Y, por favor digan que sí ¿sabe el director del Cobaq, León Enrique 
Bolaño, que la Directora Administrativa de su dependencia no se presenta a trabajar para suplir a la 
dirigente de un partido?. Les urge. Para los aspirantes al Senado la fecha clave será el 3 de septiembre. A 
partir de entonces existirá presión real para que el gobernador decida sus candidatos al Congreso de la 
Unión, que de preferencia deberán ser leales y cercanos, pero por fuerza competitivos; amigos o no, la 
primerísima exigencia será que jueguen para ganar el Poder Legislativo a la 4T. (DQ,ESSJ) 
 
ASTERISCOS 
Deudores. En el municipio de Landa de Matamoros, la alcaldesa Marina Ponce y su equipo de finanzas 
andan muy apurados haciendo sumas y restas para evitar que la autoridad laboral les embargue las cuentas, 
por el adeudo que tiene con extrabajadores, quienes fueron despedidos injustificadamente desde el 2015 y 
ganaron los juicios correspondientes. Para ganar tiempo, prometen hacer pagos parciales, pero no cumplen y 
vacían las cuentas antes de que se las embarguen. El tiempo pasa y la deuda crece. A 10 años. El próximo 28 
de agosto, a las 17:00 horas, el Observatorio Ciudadano de Movilidad realizará un foro para evaluar qué se 
ha hecho en el transporte público de Querétaro a 10 años de RedQ-Qrobús en el Auditorio Fernando Díaz 
Ramírez, de la Universidad Autónoma de Querétaro. Como ponentes estarán el director de la AMEQ, 
Gerardo Cuanalo; la rectora de la Universidad, Teresa García Gasca, así como personas usuarias del 
transporte colectivo, operadores y académicos. Los peores  El Órgano de Control Interno del Municipio 
de Querétaro contabilizó 22 denuncias en el primer semestre del año en contra de servidores públicos. La 
mayoría de las quejas fueron contra los inspectores municipales, particularmente sobre abusos en sus 
funciones. El tema encendió un ‘foco de atención’ para el gobierno capitalino, que ya evalúa cómo mejorar el 
trabajo de este departamento. En este año, se ha sancionado a tres inspectores; el resto de las quejas están 
en investigación. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Lupita en la carrera por la alcaldía capitalina o el Senado. El próximo año habrá elecciones para senador 
y también para alcalde en la capital de Querétaro. Para el PAN, recordemos, son sus bastiones históricos. 
Para ambos puestos, nos cuentan, este partido tiene una cara muy competitiva: Guadalupe Murguía, actual 
secretaria de Gobierno estatal. De acuerdo a la medición de agosto de Massive Caller, nos cuentan, si hoy 
fueran las elecciones internas para elegir abanderado en la capital, Lupita ganaría 37.6% y en segundo lugar 
se colocaría el diputado Felipe Fernando Macías con 23.1%. Mientras que en la carrera por obtener la 
nominación al Senado se da como ganador al alcalde de Querétaro, Luis Nava con un holgado 38.7%, 
mientras que en segundo se ubicaría Murguía con 11.6% y en tercero al edil de Corregidora, Roberto Sosa 
con 11.1%. EI PAN aventaja con más de 17 puntos para el Senado. La misma encuesta referida, nos 
comentan, dice que, si hoy fueran las elecciones para senador en Querétaro, el PAN ganaría con el 479% y en 
segundo lugar se ubicaría Morena con un 30.6%. Por los resultados mostrados, nos comentan, el candidato 
del partido guinda sería Santiago Nieto, quien posee el 39.1% de las preferencias, mientras que en segundo 
está la rectora de la UAQ. Teresa García con el 17.7% y en tercero el senador Gilberto Herrera con 12.0%. 
(EUQ) 
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RUMBO AL SIGUIENTE NIVEL  
De lo familiarmente responsable y los UPues. Una de las grandes demandas de las y los trabajadores en el 
estado es la conciliación laboral y personal, esa estrecha relación entre el desarrollo profesional y la 
estabilidad familiar, un aspecto que pasa por la toma de medidas por parte de empresas en búsqueda de la 
retención del talento y captación de colaboradoras y colaboradores diligentes. Una empresa familiarmente 
responsable es aquella que entiende a la persona en sus múltiples dimensiones, atendiendo que el empleado 
y la empleada no son sino miembros de células familiares mayores y que dan forma a la sociedad. En ese 
entendido se busca un modelo de organización laboral que permita interactuar entre las obligaciones 
profesionales y las inherentes a la paternidad y maternidad y las relaciones familiares. Adoptar políticas y 
prácticas que promuevan el equilibrio entre el trabajo y la vida personal de sus empleados ofrece una serie 
de beneficios tanto para los trabajadores como para la propia empresa en este caso para la universidad entre 
los que destacan la mejora en el ambiente laboral-clima . Cuando los empleados sienten que su empleador 
valora su bienestar y les brinda flexibilidad para cumplir con sus responsabilidades personales, tienden a 
estar más satisfechos y comprometidos en el trabajo. Esto puede llevar a un ambiente laboral más positivo y 
productivo. (...) (EUQ) 
 
POLÍTICACONFIDENCIAL 
Mauricio Kuri, tras supervisar en Colombia el estatus del ensamble de las 400 nuevas unidades de Qrobús, 
regresa este jueves a Querétaro. Nos platican que desde ya solicitó un encuentro urgente para conocer la 
situación de las madres buscadores y saber por qué la Fiscalía del Estado no ha actuado como debería. Bien. 
Tania Ruiz es otra figura que poco a poco se ha ido posicionando en San Juan del Río, al grado de que ya hay 
mediciones que la colocan como una carta para la alcaldía de ese municipio. La sorpresa, nos dicen, es que la 
presidenta del Patronato de Bomberos de San Juan del Rio suena peor por las siglas de Morena. José Luis 
Aguilera busca acomodo en la llamada 4T. El regidor, que llegó en la fórmula del PAN en 2021 con Luis Nava, 
fue sorprendido en un restaurante de la capital con el secretario general de Morena, Alejando Pérez Ibarra. 
Nos platican que cuando fue identificado, el regidor no pudo evitar mostrar una enorme incomodidad. A ver 
que dicen en el Centro Cívico. Reginaldo Rivera es otro político "habilidoso" que con toda la facilidad muta de 
una piel a otra. Tras ser diputado federal priista, hoy es un flamante apoyador de las aspiraciones 
presidenciales de Adán Augusto López; lo malo nos dicen, es que todas las encuestas muestran que la 
elección del ex tricolor no fue acertada y se quedará sin hueso. (P) 
  
LA REGLA DE ORO 
Abuelito dime tu. Llegar a anciano o anciana, debe ser a lo que aspiremos todos, tal vez a nadie nos guste la 
idea de imaginarnos viejos o viejas, pero si tenemos fortuna, llegaremos a serlo. En México la expectativa de 
vida después de la era #Covid19 es de 82 años para los hombres y 87 para las mujeres, en el año 1960 era de 
53 y 56.5 años respectivamente. Vaya que la ciencia ha avanzado y hoy en día podemos vivir muchos más 
años. (...). En Querétaro hay más o menos 127,000 adultos mayores, de acuerdo con la procuraduría de 
defensa del adulto mayor, un 30%, más o menos 38,000 estarían en condiciones de vulnerabilidad, eso 
quiere decir: sin atención médica, sin hogar, sin familia o peor aún, todas las anteriores juntas. (P) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Suspenden centro de rehabilitación donde una persona murió. Que la Secretaría de Salud del estado 
informó que, tras la muerte de una persona en el Centro de Rehabilitación Nueva Realidad, AC, ubicado en la 
delegación Epigmenio González, del municipio de Querétaro, se llevó a cabo una visita de verificación por 
parte de los integrantes del Comité Estatal para la Supervisión de Establecimientos Residenciales 
Especializados en Adicciones, en donde, al detectar una serie de anomalías se procedió a la suspensión de 
actividades. Entre las irregularidades encontradas, el centro no contaba con visto bueno ni dictamen de 
Protección Civil, no tenía licencia municipal y presentó solo el 48 por ciento de cumplimiento a la cédula de 
supervisión, por lo que las autoridades de la Coordinación Municipal de Protección Civil aplicaron la sanción. 
En el albergue había 42 pacientes internos, quienes fueron reubicados por el CECA en cuatro 
establecimientos. Hay plena comunicación entre estados sobre seguridad: Ramírez Bedolla. Que, 
durante su visita a Querétaro para participar en la inauguración del Encuentro de Negocios, Lázaro Cárdenas 
el Puerto de Querétaro, en el Club de Industriales de Querétaro, el gobernador de Michoacán, Alfredo 
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Ramírez Bedolla, dijo en entrevista que la administración a su cargo realiza esfuerzos en conjunto con sus 
homólogos de Querétaro y Guanajuato, Mauricio Kuri González y Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, 
respectivamente, para garantizar el desarrollo del comercio y la industria. Además, sostuvo que entre las 
entidades “mantienen plena comunicación” en materia de seguridad. Así mismo, el gobernador de Morena, 
quien, por cierto, acaba de proponer que se eleven a rango constitucional los programas de Bienestar, 
aseguró que la presencia de la Guardia Nacional se brinda “por igual” en cada entidad federativa, sin 
importar el partido político que gobierne. “Al final de cuentas, Michoacán tiene frontera con Colima, con 
Jalisco, con Guanajuato, Querétaro, Estado de México y Guerrero. Entonces tenemos que trabajar todos en 
conjunto en colaboración para poder salir adelante”, dijo…. ¿Será?. Celebrarán Fiestas Patrias con tres 
eventos. Que el poder Ejecutivo del estado celebrará las festividades patrias del 15 de septiembre con tres 
eventos. La conmemoración iniciará alrededor de las 23:10 horas, con el acto oficial del Grito de 
Independencia desde el balcón principal de Palacio de Gobierno por parte del gobernador Mauricio Kuri y, 
posteriormente, se presentará un espectáculo de fuegos artificiales y música mexicana. Más tarde, ahí, en 
plaza De Armas, habrá un concierto con la presencia de Gerardo Urquiza y su Trascendencia y se presentará 
Alberto Águila. Simultáneamente, en plaza Constitución iniciará un concierto del mariachi Gama 1000 y 
Lucero. Los conciertos serán gratuitos. (CQRO) 
 
FUEGO AMIGO 
EN PLENA MISA DOMINICAL el sujeto de la derecha roba el bolso de una mujer y se la entrega a su 
cómplice, en la iglesia de San Isidro, ubicada en la colonia Pathé del Centro Histórico de Querétaro. Ya no hay 
moral ni temor a Dios. (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
INICIAN HOY CAMPAÑAS EN FECAPEQ. Arrancan este día las campañas para la elección del vicepresidente 
o vicepresidenta de la FECAPEQ. Los candidatos son: MAYELA PORTOS del Colegio de Abogados Litigantes, 
SERGIO CAMACHO de los Ingenieros y LEONARDO LEÓN de los Valuadores. Quien gane presidirá dentro de 
dos años. La elección será el 25 de octubre. Dicen mis informantes que es tiempo de mujeres y van polla. 
Agua queretana la más sana. (PA) 

 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Querétaro en el North Capital Fórum. Otro nivel: Sabino. Intervendrá Kuri con el tema del futuro de las 
energías. Realizarán transportistas un paro nacional el martes 29. Celebrarán cincuentenario del grupo 
infantil de Cómicos. Plantea Marcelo Ebrard llevar a México al siguiente nivel. Vitrinota. North Capital 
Fórum es un encuentro internacional que reunirá a líderes de gobierno, empresas, universidades y ONG’s de 
México, Estados Unidos y Canadá, del 4 al 6 de octubre de este año en la Capital de la República y puedo 
adelantarles que participará como ponente el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González. Hay 
paneles en muy diversos aspectos, desde cultura y diplomacia hasta energía, nearshoring, política, etc. 
Además del mandatario queretano intervendrá el de Nuevo Léon, Samuel García, además de la secretaria de 
Economía federal Raquel Buenrostro y la de Cultura Alejandra Frausto, el ex candidato presidencial José 
Antonio Meade, el alcalde regiomontano Luis Donaldo Colosio, la periodista Ana Paula Ordorica, Jeniffer 
Pierce presidenta de TC Energía, Carlos Gutiérrez ex secretario de Comercio de Estados Unidos, Jaime Serra 
Puche ex secretario de Comercio de México, además de embajadores y cónsules de los tres países. Las 
charlas y los asistentes son de primer nivel y es, para el caso de Querétaro, una extraordinaria vitrina para el 
posicionamiento de sus temas ante líderes del continente. El primer foro se efectuó el año pasado con más de 
700 invitados, veintitantas mesas de discusión y un centenar de panelistas. Excelente. -OÍDO EN EL 1810- 
Siguiente nivel. Este que ha sido el lema del gobernador Mauricio Kuri ha sido tomado por el aspirante 
presidencial Marcelo Ebrard en sus últimos mensajes. Llevar a México al siguiente nivel, plantea el 
excanciller. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Preocupante. El anuncio hecho por la Alianza Mexicana de 
Organización de Transportistas (Amotac) de un paro nacional para exigir mayor seguridad en carreteras el 
próximo martes, provocará grandes pérdidas económicas y hora- hombre. Y es que lo que en realidad será, si 
no operan los gobiernos estatales y el federal, un cierre durante 24 horas de las principales arterias que 
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comunican a México, comenzando por la Carretera 57. Dice la AMOTAC que los cortes a la circulación se 
efectuarán el 29 de agosto, a partir de las 8:00 horas y se prevé que concluya hasta la mañana del día 
siguiente.  “Pedimos a la ciudadanía su comprensión, pero créanme que estamos peleando por todos. No le 
pedimos al gobierno, le exigimos que se ponga a trabajar, a cuidar la ciudadanía, pues estamos muy 
golpeados”, declaró Valentín Romero Trujillo, consejero nacional de la Amotac. Háganme el favor. Los 
transportistas demandan mayor vigilancia en las carreteras nacionales, ante el alto índice de asaltos, robos y 
asesinatos contra integrantes del gremio y usuarios en general. También, emplacamiento, por parte de la 
SICT, para los vehículos de carga y turismo de modelo atrasado que ya están registrados en el sistema. Y ya 
encarrerados, en un decir, demandan tarifas oficiales de operación; prohibición de los vehículos doblemente 
articulados; que se detengan los abusos y extorsiones por parte de autoridades estatales y municipales; alto 
a los cobros excesivos de los servicios de grúas. Ah, también la disminución del costo de las autopistas; que 
se autorice la reclasificación de carreteras; no al pago de los permisos municipales para ingresar a las 
ciudades; extensión al plazo del complemento de Carta Porte. Entiendo sus demandas, muchas de ellas justas 
y urgentes. Conocemos y hemos vivido la inseguridad y violencia que impera todo el país. Pero afectar a 
millones de personas, a miles de empresas, porque el gobierno no los atiende, me parece un despropósito si 
no un intento por sacar raja de la terrible situación que a diario vivimos. Me carga. - ¡AAAPUNTEN!- 
Institución. El sábado se celebrarán 50 años del grupo infantil de los Cómicos de la Legua y se rendirá 
homenaje a los fundadores Paco Rabell, Anita Flores y Salvador Núñez. La función conmemorativa se 
efectuará en el mesón del grupo de teatro de la UAQ a las 18 horas y se espera la asistencia de algunos de los 
iniciadores, incluidos los hijos de Paco y Anita. Aquí ilustre Senado, termina el teatro. Y comienza la vida. - 
¡FUEGO!- Mano dura. Se siente la operación del subsecretario de Gobierno de la capital, Juan Carlos 
Arreguín, en el operativo contra chatarreros que llevó a la clausura de varios negocios en las semanas 
anteriores. La mayoría de ellos, relacionados con el robo a CFE y empresas de cable y telefonía, cuyos 
materiales compraban estos angelitos. Igualmente, el colaborador del alcalde Luis Nava, se ha metido a la 
central de Abasto, al mercado Escobedo y al de la Cruz, para poner orden en el tema del ambulantaje. Ahora 
le dicen Durín. ¿Por qué será? ¡Porca miseria! (PA) 
 
“VOY A BUSCAR LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE COLÓN”: HUGO CABRERA 
La pregunta es directa. ¿Hay intención de buscar la presidencia municipal de Colón?. La respuesta también 
lo es: “Por supuesto que sí; hay la decisión de buscar, en su momento, cuando los tiempos electorales lleguen, 
de ser abanderado y buscar la responsabilidad de estar al frente de mi municipio. Sería para mí una gran 
oportunidad de servir a mi tierra”. Así abrimos el diálogo entrevista con el Lic. Hugo Cabrera Ruiz, un 
político ampliamente conocido en esa municipalidad. ¿El principal motivo por el que quiere usted ser 
presidente de Colón?. “Colón es un municipio que hoy tiene grandes retos, grandes oportunidades, desafíos, 
que lo ponen en una coyuntura muy particular, porque debe estar a la altura de lo que exige este nuevo 
milenio, en esta aldea global. Colón no puede ni debe sustraerse de eso. Estoy convencido de que las cosas se 
pueden hacer mucho mejor; entonces, considero que este es el momento de ponerme al servicio de mi 
municipio; no soy ningún improvisado ni ajeno a Colón. Ahí nací, ahí me he desarrollado en este mi 
municipio, donde he tenido en cinco posibilidades de que la gente me dé su confianza y de ponerme al 
servicio de las personas, de toda la gente de Colón, la modesta experiencia que hemos construido por más de 
30 años. Hoy, con toda la madurez, el vigor, la determinación de buscar mejores tiempos para Colón”. Y en 
plena madurez de su trayectoria política, busca por segunda ocasión ser presidente constitucional del 
Ayuntamiento de Colón. La primera lo fue, por consulta a la base, de 1991 a 1994. Y en otras tres, también 
por consulta a la base, diputado local en el 2003 para el décimo tercer distrito; en 2015, ganó el primer 
distrito electoral federal, al que pertenecía Colón. Otras posiciones y responsabilidades del PRI, también las 
alcanzó por la vía democrática. Con esto, dudo que exista en este momento algún otro precandidato a la 
presidencia municipal de Colón – y tiradores hay más de diez – con esa experiencia. Eso es en las 
responsabilidades públicas y de elección popular, porque en las administrativas, sus cargos han sido 
variados, desde delegado Federal de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano en el Estado de 
Querétaro; asesor de la Presidencia del Instituto de Investigaciones Legislativa del Senado de la República, 
entre – al menos – otras cinco, que serían largas de enumerar. “Ahora, lo más importante será, en su 
momento, contar con el apoyo de la ciudadanía; construir una opción que vaya por encima de meros 
intereses políticos y que incluya a todos los ciudadanos. Yo no tengo agravios con nadie y sí la voluntad, la 
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disposición y la decisión para trabajar en este proyecto con todo Colón, sin filias, ni fobias ni exclusiones de 
nadie. Y así, todos caben en este proyecto”. Y buscaría esta posible postulación, por tres vías electorales, 
ninguna definida: Por el Partido Movimiento Ciudadano, teniendo algunos acercamientos con la dirigencia 
estatal; por la vía de candidato independiente y – por qué no – mediante una Alianza por Colón que se 
pudiera dar en su persona. A su anterior partido, el Partido Revolucionario Institucional, le guarda un 
profundo respeto y agradecimiento. “En este partido me he formado y tengo para este instituto político, 
solamente expresiones de gratitud; cuando se me ha dado la oportunidad, he dado lo mejor que he podido. 
No hay desaliento ni motivos para jugar en contra por cuestiones de apetencia personal. La decisión de no 
inclusión no ha sido mía, tanto a nivel local como nacional. No hay agravios, si agradecimiento”. Así es Hugo 
Cabrera, un político que habla de frente, que practica la buena política y sin recurrir a trampa alguna. 
“Quiero ahora poner mi modesta capacidad, mi experiencia pública, al servicio de Colón”. Hugo Cabrera Ruiz 
un político, en suma, confiable. (Códice Informativo) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
No se ve. Cuando el gobernador de Michoacán asume que se trabaja coordinadamente entre su gobierno, el 
de Querétaro y Guanajuato, cómo que la tarea solamente la estamos cumpliendo nosotros y, con creces. (N) 
 
SEGURIDAD  
El trabajo unificado en pro de la seguridad del bajío es el camino correcto, por eso el que los gobiernos de 
Guanajuato, Michoacán y Querétaro, junto con la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA) se unan para la 
atención de los delitos es de reconocerse. Querétaro lo hemos dicho reiterativamente, aún goza de paz social, 
laboral y seguridad, aunque pasen cosas graves, que generalmente se esclarecen rápido; pero tenemos 
fronteras muy complicadas al colindar con Guanajuato, Michoacán, Hidalgo, el Estado de México y San Luis 
Potosí y ante la violencia generalizada en el país, su situación se torna complicada. En estos casos de la 
seguridad no se puede pensar en el trabajo aislado, es necesaria la unión para fortalecernos, y tener una 
región en paz y con seguridad, para bien de la sociedad, pero también de la inversión nacional y 
extranjera. Esto afortunadamente no es una utopía sino una necesidad imperante que se está atendiendo.  
Ayer en el marco del 12º Encuentro de Negocios, Lázaro Cárdenas, El Puerto de Querétaro, que se realiza en 
el Club de Industriales Querétaro, Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, destacó que, en todos 
los sectores y temas, principalmente el de seguridad, trabajan en conjunto con el gobernador Mauricio Kuri, 
para salir adelante. También destacó la dificultad de sus fronteras luego que Michoacán colinda con 
Querétaro, Colima, Guanajuato, Jalisco, Estado de México y Guerrero.  Ramírez Bedolla reconoció la confianza 
que el sector empresarial tiene en Querétaro, por su operatividad, logística y seguridad y aseveró que al 
colindar con Michoacán y con varios estados, el tema de seguridad es primordial por lo que trabajan con 
Mauricio Kuri y Diego Sinhue Rodríguez, gobernador de Guanajuato.  Este trabajo no podría entenderse si no 
es por la coordinación entre las fiscalías para echar mano a los delincuentes, garantizar que el comercio y la 
industria se desarrolle en un Estado de Derecho y se generen los empleos necesarios para continuar 
atrayendo empresas con el nearshoring. Casos como el que se aclaró ayer de un hombre del que se dijo vivía 
en condición de indigente, de acuerdo con la información, el pasado 27 de Julio, al interior de un baldío, 
ubicado camino a Mompaní en la colonia Loma Bonita, fue localizado el cuerpo sin vida de una persona del 
sexo masculino. El inmueble ubicado sobre la calle Guayaquiri, fue asegurado por elementos de la Policía 
Estatal (PoEs), quienes acudieron como primeros respondientes y que, a decir por las propias autoridades, 
se trataba de un hombre en situación de calle. Sin embargo, se logró conocer a través de familiares, que se 
trataba de un hombre de aproximadamente 34 años, originario de León, Guanajuato, y quien fue localizado 
con signos de violencia y habría sido decapitado. A esto no debemos acostumbrarnos y es por ello la 
importancia del trabajo interestatal y los apoyos mutuos que se pueden brindar, en aras de mantener la paz, 
porque el crimen no descansa. (N) 
 
EN LA MIRA 
Exportaciones, En los últimos días, AM le ha dado a conocer datos sobre la inversión extranjera directa, en 
lo cual el sector manufacturero destaca como uno de los principales motores de la economía queretana. En 
nuestra edición de hoy, le llevamos a usted el panorama que prevé la Secretaría de Desarrollo Sustentable 
en torno a las exportaciones que tendrá la entidad al cierre de este año. Las expectativas son importantes 
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tomando en consideración que venimos de una recuperación económica tras la pandemia de covid-19. La 
Corte avala la lucha por la transparencia al permitir que el INAI sesione con cuatro comisionados y así 
resolver el rezago de peticiones de acceso a la información pública. Es una buena noticia, pues la 
transparencia abona al ejercicio de la democracia. (AM) 
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